
VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO SISFA DEL 2 e 3 maggio 2024

Il giorno 2 maggio 2024, alle ore 15:00, ha inizio la seduta del Consiglio Direttivo SISFA
presso l’Osservatorio Astrofisico di Arcetri.

Sono presenti: Salvatore Esposito - Presidente, Mauro Gargano, Adele La Rana, Valeria
Zanini, in presenza, Ivana Gambaro, Roberto Lalli e Flavia Marcacci, on-line - Consiglieri.

Si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno, di cui all’avviso di convocazione,
nel seguente ordine:

Aggiornamento sui diversi progetti (Quaderni di Storia della Fisica; atti del congresso 2023;
archivio Recami; rapporti storici-didattici; ecc.);

Collaborazione con la SIF e progetto “Quaderni di Storia della Fisica”;

Il CD discute delle possibilità editoriali successive alla chiusura dei Quaderni di Storia della
Fisica. Il CD concorda di mantenere una relazione con la SIF per pubblicare eventuali
curatele come supplemento de Il GIornale di Fisica e, nel contempo, di esplorare la
possibilità di proporre numeri speciali alla rivista EPJH. Per la curatela relativa al workshop
su Serpieri, si ritiene importante coinvolgere nella scelta i curatori che verranno sentiti dal
Presidente.
Zanini aggiorna sullo stato dell’edizione degli Atti Sisfa 2023, con l’obiettivo di pubblicarli
entro il prossimo congresso. Sono arrivati oltre cinquanta contributi.
Esposito aggiorna sull’acquisizione da parte Sisfa dell’Archivio Recami che al momento è
custodito da Giannetto. Il direttore del Dipartimento di Fisica di Unina ha concesso uno
spazio per ospitare l’Archivio. L’inventario di Salvo D’Agostino è invece stato completato e
sarà presto pubblicato. Riguardo alle pagine di presentazione degli archivi, musei e
biblioteche storiche in Italia, il Presidente sentirà il gruppo di lavoro attivato sullo stato delle
attività.
Esposito ragguaglia sulla discussione in atto nell’ambito di Fis-08; espone la proposta della
Michelini su un volume che affronti il tema dell’integrazione della storia della fisica e
dell’astronomia nella didattica. Il Cd propone di sondare la disponibilità di Vissani, Leone e
Di Marco alla curatela.

Rilancio della attività SISFA e acquisizione di competenze specifiche;

Il Presidente chiede l'autorizzazione al CD di finanziare, nell’ambito del corso di
aggiornamento professionale “Cura, conservazione e catalogazione delle strumentazioni
scientifiche antiche (XIX-XX Secolo)” organizzato dal Dipartimento di Fisica e dal Centro



Musei della Federico II di Napoli, la partecipazione di un proprio socio, al fine di acquisire
delle competenze professionali specifiche in questo settore. Il Presidente suggerisce di
utilizzare questa modalità anche in altre situazioni, per favorire la partecipazione dei giovani
a corsi di aggiornamento, a congressi/workshop SISFA, o anche a viaggi formativi, tramite
una apposita call.

Rapporti con altre Società ed Enti (AISI, ESHS, SIA, …);

Lalli informa la SISFA che ha organizzato due sessioni di quattro relazioni l’una al prossimo
congresso AISI che si terrà a Napoli a giugno 2024 su temi riguardanti le relazioni tra fisica e
ingegneria.
Si discute del rinnovo formale delle convenzioni con la SISS e la SILFS che scadono a fine
anno e non prevedono il rinnovo automatico. Si concorda che vada effettuato il pagamento
della fee alla ESHS per il rinnovo della partecipazione ufficiale della SISFA alla ESHS come
membro istituzionale. In vista del rinnovo delle cariche sociali della ESHS, si concorda che la
SISFA non nominerà nessun rappresentante ufficiale, ma si chiede a Lalli di essere il
referente e il punto di contatto tra ESHS e la SISFA, vista la probabilità che Lalli rimanga
segretario della ESHS. Lalli accetta. SI decide che al congresso ESHS di Barcellona, il
presidente parteciperà alla tavola rotonda dei soci istituzionali ESHS come rappresentante
della SISFA. Anche la collaborazione con la SIA prosegue anche per quest’anno; Gargano
ha dato la disponibilità per il SOC del prossimo Convegno ‘Rappresentare il tempo’.
Gambaro informa che tornerà a contattare la Borgato per concludere una convenzione
anche con la Società di Storia della Matematica.

E’ necessario inserire nel sito anche la convenzione con la Società di Storia della Chimica,
firmata a febbraio scorso.

Pubblicazioni SISFA e collaborazione con fedOAPress; proposta Gambaro sulla
pubblicazione cartacea on demand;

A fronte della richiesta ricevuta da un libraio francese di ricevere copie cartacee degli Atti
dei 40 anni SISFA, Gambaro propone di valutare la pubblicazione cartacea degli Atti dei
Congressi o dei Workshop SISFA, per lo meno on demand. Zanini verifica le possibilità
offerte dalla stampa online (tipo pixartprinting) e i costi, per 25 copie degli Atti 40 anni (140
pp.), stampa base, è di circa 200 euro + spese di spedizione. Si decide di procedere in tal
senso, ma è necessario prima di tutto fare l’elenco esatto delle persone a cui si intende
spedire e del n. di copie di scorta che si vogliono.

Status fiscale della Società e creazione di una partita IVA;

Fregonese relaziona sugli adempimenti e aggravi burocratico/fiscali che comporta il
passaggio a partita IVA. Il Presidente spiega perché si sta valutando il passaggio a P.Iva:
come società, possiamo prendere soldi solo dai soci, per la società: se si vuol far crescere la



Sisfa (aprirsi all’esterno, offrire corsi, ecc.) è necessario valutare le condizioni economiche
fiscali P.Iva

Il CD Sisfa sospende i suoi lavori alle ore 19:30.

Il CD Sisfa riprende la discussione alle ore 11:30 del 3 maggio.

Istituzione delle modalità di votazione per le elezioni delle cariche societarie;

Il CD valuta Helios come strumento elettronico per le elezioni societarie.

Comitato di valutazione del Premio di Laurea SISFA 2024 e comitato editoriale degli atti del
congresso SISFA 2024;

Il CD discute e assegna a Gasperini, Straulino e Gargano la curatela degli atti 2024. La
giuria per il premio Sisfa sarà definita a chiusura della call.

Organizzazione del congresso SISFA 2024;

Il CD con Gasperini e Straulino discutono dell’organizzazione delle giornate del congresso.

Varie ed eventuali

Nulla

Il Consiglio Direttivo approva il verbale della seduta del 2 e 3 maggio 2024.

La seduta termina alle ore 13:15.

Il Segretario

Mauro Gargano

Il Presidente

Salvatore Esposito
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